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ELCHE / Los regantes solicitarán a la UE que 
no gaste dinero en traer agua del Azud de la 
Marquesa 
Agricultores de Riegos de Levante, San Enrique y Junta Central de Usuarios 
del Júcar se concentraron ayer en Elche para denunciar «la mala calidad 
de los caudales» 

G. MARTÍN/J.C. ROMERO/ELCHE 

 
Siguen la polémica y los enfrentamientos en 
torno al agua, en particular a los 2,5 
hectómetros cúbicos que el Ayuntamiento de 
Elche ha solicitado a la sociedad Aguas del 
Júcar para el baldeo de calles, así como para el 
riego de jardines y parques. Estos caudales, 
que no serán disponibles hasta el 2009, son, 
según los regantes, de una ínfima calidad, 
como consecuencia del lugar de la toma de los 
mismos en el Júcar, actualmente situado en el 
Azud de la Marquesa. Hasta hace algo más de 
un año, fecha en que el ministerio decidió el 
cambio de la toma, estaba previsto que el 
agua del trasvase saldría de Cortes de Pallás, 
un emplazamiento que se decidió por consenso 
en su momento. 
 
Desde entonces, diversas asociaciones de 
regantes están en pie de guerra, entre ellos 
Riegos de Levante, la SAT San Enrique 
(sociedad agraria ilicitana con derechos 
históricos sobre el agua del Júcar) y la Junta 
Central de Usuarios del Júcar. Afirman que los 
caudales que llegarán a Elche son de muy mala 
calidad por ser los retornos de los utilizados en 
la comarca de la Ribera y los de numerosos 
pueblos donde no se depuran las aguas. 
Afirman que tienen una conductividad que 
ronda los 1.500 microsiemens por centímetro y 
un PH de 9, «una exageración», según el 
portavoz de los regantes, Ángel Urbina. 
 
Este último registró ayer en el Ayuntamiento 
de Elche una serie de documentos para avalar 
su teoría. Entre ellos están unos informes de la 
Universidad de Valencia, con mediciones de 
conductividad entre el 22 de noviembre del 
2005 y el 21 de febrero del 2006, con 
muestras de agua tomadas en el Azud de la Marquesa. Se habla de valores situados 
entre los 1.000 y los 1.500 microsiemens, es decir aguas supuestamente muy 
salinizadas. 
 
Precisamente, Aguas del Júcar dio a conocer la semana pasada un informe 
elaborado por expertos de la Universidad de Alicante que afirmaba que el agua 
tomada desde el Azul de la Marquesa es apta para el riego. 
 
Ayer por la mañana, la cuerda se volvió a tensar. Las tres asociaciones antes 
nombradas habían convocado una concentración de regantes con el fin de que su 
portavoz, Ángel Urbina, les explicara, documentos en mano, sus argumentos, 
momentos antes de que la Corporación Municipal debatiera en Pleno la petición de 
los 2,5 hectómetros cúbicos de agua del Júcar. 
 
La convocatoria se realizó después de que Urbina solicitara al equipo municipal de 

MOVILIZACIÓN. Ángel Urbina, dirigiéndose 
a los agricultores concentrados ayer en la 
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Para Andrés Martínez el acuerdo es 
una «tomadura de pelo»  
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gobierno la autorización para intervenir en la sesión plenaria, con la intención de 
dar a conocer su parecer sobre la mala calidad de las aguas. Al serle negada su 
intervención a través de un informe jurídico, Urbina y las asociaciones que 
representa optaron por pedir a los regantes que acudieran de toda la provincia a la 
concentración, prevista a las 10.30 horas, en la Plaça de Baix. 
 
La Subdelegación del Gobierno en la provincia de Alicante no autorizó la misma por 
haberse comunicada la convocatoria con tiempo insuficiente, es decir menos de 
diez días. Urbina fue informado el domingo por la noche de esta circunstancia. 
 
Algo más de un centenar 
 
Aseguró ayer que intentó desconvocar, pero que no consiguió contactar con todos 
los interesados. Finalmente, un centenar de regantes de Elche, la Vega Baja y 
Villena acudieron a la cita. Además del presidente de Riegos de Levante, Manuel 
Serrano, y del de la Junta Central de Usuarios del Trasvase Júcar-Vinalopó, Andrés 
Martínez, se acercaron al lugar el portavoz municipal del grupo municipal popular, 
Emigdio Tormo, el edil popular, Manuel Dobón, así como el ex presidente local del 
PP y ex subdelegado del Consell, actualmente suspendido de militancia, Manuel 
Ortuño. 
 
Urbina, antes de iniciarse la sesión plenaria, arremetió contra el Ayuntamiento de 
Elche. «Es un suicidio pedir que venga a Elche agua del Azud de la Marquesa. 
Además, es un insulto que el primer trasvase de la democracia sea agua de mala 
calidad a precio de la buena. Es vergonzoso», dijo. 
 
Añadió: «Los regantes no quieren esta agua. El Ayuntamiento es un esquirol, 
cuando fue el primero en reivindicar agua del Júcar en el año 1420». 
 
El portavoz de los regantes, visiblemente muy alterado, anunció «una próxima 
visita a Bruselas para explicar a los representantes de la Unión Europea la 
situación». Posiblemente Urbina y Serrano se desplacen a la capital belga a 
mediados de agosto. Su intención, explicaron ambos, es informar a la Comisión 
Europea en qué se va a gastar el dinero. 
 
La infraestructura del trasvase Júcar-Vinalopó se financiará en gran parte con 
fondos europeos. Tanto Urbina como Serrano están dispuestos a pedir que no se 
gasten estos fondos en traer agua de muy mala calidad que, según ellos, no se 
pueden emplear en el riego de los cultivos. 
 
Gestión 
 
Manuel Serrano recordó que «el Pleno del Consell de la pasada semana autorizó 
una inversión de unos mil millones de pesetas para traer una tubería desde la 
depuradora del Rincón del León a la Comunidad General de Riegos de Levante, 
como consecuencia dos años de negociaciones, que han traído que el gobierno de 
la Generalitat implante el sistema terciario, la microfiltración de aguas, con lo que 
traeremos agua a Elche por medio de la Generalitat Valenciana, completamente 
trasparente, de 700 microsiemen y al mismo precio que el agua del trasvase. Si 
esto no es hacer una gestión por los regantes, que venga Dios y lo vea». 
 
Por contra, como explicó, «el Ayuntamiento de Elche va a cometer un tremendo 
error. Hace unos días se publicó un informe de unos científicos de la Universidad de 
Alicante, que aseguraban que la salinidad media de las aguas del Azud de la 
Marquesa oscilarían entre unos 1.100 microsiemens de conductividad. Eso es 
absolutamente falso. Los datos de la propia Confederación Hidrográfica del Júcar 
así lo indican. En sucesivos análisis que se han hecho en distintas fechas, se habla 
de 1.480, de 1.500, en diciembre del 2005; o el 4 de enero del 2006 de 1.510, y 
son datos del propio Ministerio de Medio Ambiente, que no nos estamos 
inventando». 
 
Recalcó que «aquí nadie se ha enterado de que los regantes de Riegos de Levante 
tenemos una gran experiencia de las colas de los ríos. Hace 10 años nos 
prometieron desde la Confederación Hidrográfica del Segura que íbamos a tener 
agua buena, incluso algún presidente, de alguna diputación cercana, dijo que se iba 
a bañar en el río Segura, y hoy en día nos encontramos en la misma situación, sin 
que se haya solucionado. Recomendaría a ese presidente que no se bañe en el río 
Segura». 
 
Serrano insistió en que «el Azud de la Marquesa recoge las aguas sin depurar de los 
pueblos de alrededor, y hacer esa inversión para traer aguas así es para decir 
claramente que la mierda de Valencia que se la coma quien se la tenga que comer. 
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Los agricultores de la provincia de Alicante queremos ser ciudadanos de primera, 
con las mismas obligaciones y derechos que el resto, pero por encima de todo, 
debido a la distancia y a las condiciones climatológicas, estamos condenados a 
pagar el agua. Lo hacemos desde hace 15 años con las aguas del Tajo y no es una 
sorpresa para nosotros. Pero queremos el mismo precio, y la misma calidad. Eso es 
defender los intereses de los agricultores. Lo otro es otra historia, que se llama 
defender los intereses de un partido político, que por algún interés en especial no 
tiene ni el más mínimo interés en que venga agua a esta zona. Y en ese aspecto, el 
Ayuntamiento de Elche como otros ayuntamientos, va a caer estrepitosamente en 
un tremendo error histórico, y algún día el pueblo le pasará factura». 
 
Sin autorización 
 
Tras el Pleno del Ayuntamiento, los representantes de los regantes que 
permanecían en la sesión abandonaron la misma. Ángel Urbina se dirigió a los 
agricultores presentes en la Plaça de Baix para decirles que «la subdelegación del 
Gobierno nos comunicó que no estamos autorizados para estar aquí. En España 
sólo se pueden manifestar los que ustedes saben. La gente honrada no puede 
hablar. No me han dejado hablar en el Pleno, pero no a mí. No les han dejado 
hablar a ustedes, porque yo les represento a ustedes. He oído ahí arriba las 
mayores barbaridades sobre agua del Estado Español.Del Azud de la Marquesa no 
riega nadie». 
 
Urbina insistió que «el PSOE sólo quiere una firma -en alusión al último informe de 
la Universidad de Alicante-, para ir a Bruselas a pedir financiación. No nos han 
dejado hablar, pero emplearemos todos los métodos legales para defender el 
trasvase de agua de calidad, con todas las consecuencias. Incluso iremos a 
Bruselas a manifestar nuestra opinión en contra de lo que pretende hacer ahora». 
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